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记者站陈光曙 通讯员钱正）

“不能光重视工程进度，忽视环
保问题和群众利益！”日前，象
山城南开发建设有限公司对东陈
乡王家兰村山体进行爆破时，爆
破点距居民区仅 300米远，且开
采过程无环保措施。县纪委通过

“廉政体检”获悉情况后，立即
对分管项目的经济开发区管委会
相关领导进行廉政谈话，并对城
南公司负责人进行问责处理。

为扎牢制度的“笼子”，防
止权力越轨，象山自去年以来对
所有县级部门推出“廉政体检套
餐”，通过动态扫描廉政风险，
盯紧“三重一大”事项决策报备
制度落实、项目建设、专项资金
安排使用、廉洁自律等工作中的

“易感区域”。
据悉，该县“廉政体检套

餐”包含三种方式：“常规体检”
主要针对全面从严治党主体责任落
实不到位的问题，通过监督检查查
找短板和漏洞，并提出意见建议；

“专项体检”针对专项资金相关项
目执行和资金使用不规范的状况，
开展专项检查；“动态体检”则针
对党员干部可能出现的苗头性、倾
向性问题或行为，进行全方位廉情
研判。该县汇集各个渠道的情况信
息，结合重大决策执行、重点工作
部署等情况，采集工程建设项目、
资金往来、土地拆迁、“四风”问
题等廉情信息，寻找问题线索和
廉政风险点，突出预警预判，及
时阻断“病情”恶化。

据了解，自推行“廉政体检套
餐”以来，该县廉政约谈党员干部
58 人，警示谈话 29 人，责令作出
书面检查 16 人，通报批评 35 人，
党纪处理13人。

推动纪检监督进入“2.0时代”

象山“廉政体检套餐”
规范权力运行

孙佳丽 汪蒋霖 郭焕茹

室外冷风阵阵，但在慈溪市
桥头涌森蔬菜种植场的钢管大棚
里，鲜嫩的草莓长得正旺。据悉，
这里的草莓在市场上能卖到 100
多元一公斤，还时常供不应求。高
价旺销的背后，靠的正是绿色食
品这张闪亮的金名片。

“宁波通过绿色食品认证的
草莓生产企业只有 2 家，我们就
是其中一家。”涌森种植场负责人
郑涌森自豪地说，除草莓外，涌森
种植场的蜜梨和葡萄也通过了绿
色食品认证。

据他介绍，绿色食品认证过程
中，首先被检测的就是产地环境，
绿色食品需要符合绿色食品生态
环境质量标准，一些重金属的限量
值比国家标准严许多倍。“不仅如
此，对即将投入市场的农产品的个
头、甜度等，绿色食品也有自己的
质量与卫生标准。”郑涌森说。

除了严格按照绿色食
品相关标准执行外，郑涌
森还有秘密武器来最大程
度减少化肥与农药的使

用。在种植蜜梨的地方，郑涌森指着
枝桠上棕色的橡胶软管说：“别看软
管不起眼，这可是防治害虫的秘密武
器。”原来被放在这些软管里的是害虫
的性激素，可以扰乱害虫的交配行为，
从而大大减少病虫害的发生。

在蜜梨的种植区，地表上茂密
的三叶草给整个农场增添了不少生
机，这也是郑涌森的秘密武器之一。

“种植三叶草，一来可以起到固氮作
用，二来可以让病虫害的天敌有更
多容身之处，还能增加景观美化程
度，一举多得。”郑涌森说。

绿色食品的成功，只是我市推
进地产农产品安全的重要一步。“农
产品的安全不仅需要农户自我约
束，也需要制度的约束。为此，我们
要求农场的负责人签订承诺书，一
旦发现违规问题就会将其列入黑名
单，并进行严厉处罚。目前，我市农
产品监测总体合格率保持在98%以
上。”市农业局农产品质量安全监管
处副处长李永华说。

绿色食品何以高价旺销？

本报记者 董小芳
通讯员 凌宇磊

“现在开庭，请审判员入庭。”
江北区压赛村，一场普通又特殊的
庭审正式开庭。说它普通，因为这
只是一起常见的房屋租赁合同纠纷
案；说它特殊，则因为审判的地点
不在法院，而是在工厂的仓库。当
天，为最大程度方便当事人，江北
法院特地将巡回审判车开进了村
里，这也是我市首辆启用的巡回审
判车。

据了解，原告江北区压赛村某
经济合作社与被告某塑料科技有限
公司于 2014 年 12 月签订合同，约
定将位于村里的部分房屋出租给被
告使用，租赁期限为三年，2017
年 12 月底到期。2017 年 10 月份，
原告根据村民要求，决定到期不再
续租，并要求被告企业抓紧时间准
备搬迁事宜并结清租金，但被告企
业至今未腾退房屋。

考虑到本案的原告是村经济合
作社，案件的审判结果直接关系到
村民的切身利益，为了让村民亲身
感受法院的公平公正，承办法官决
定启动巡回审判车，直接开到被告
所在村里，让村民更直观地参与庭
审过程。

当天上午 9时，随着主审法官
敲响法槌，这起房屋租赁合同纠纷
案正式开审。审判员、书记员、原
告、被告各就各位，周围站满了前来
旁听的村民。经过当庭举证质证、法
庭辩论和休庭调解，双方当事人达

成部分调解，法院将择期宣判。随
即，书记员在巡回审判车上将庭审
笔录打印出来，双方签字确认。

“我第一次看见这种巡回审判
车，车不大，功能却不少，长见识
了。”在场旁听的群众对法院巡回
审判车连声点赞。

据了解，江北法院在全市率先
配置的巡回审判车集立案、开庭、
调解、送达、庭审同步录像、法制

宣传等功能于一身。车内“五脏俱
全”，安装有抗震车载电脑、打印
机以及录音录像、电子监控设备，
可实现车外开庭审判、同步录音录
像、车外实时收听收看、360 度全
方位监控等功能，使巡回审判车成
为移动式、缩微版的法庭。两侧车
窗 设 有 液 晶 显 示 器 和 LED 显 示
屏，随时可播放法制宣传片和法制
标语。

“巡回审判车开到老百姓家门
口，既能深入群众司法为民，又能
司法公开以案释法，还有利于我们
对老百姓进行普法宣传。”江北法
院相关负责人介绍，“接下来，我
院还将陆续选择部分典型案件，借
助巡回审判车开庭审理，最大限度
发挥巡回审判的辐射效应，实现审
理一案，普法一片、教育宣传一片
的效果。”

巡回审判车开进仓库

本报记者 冯瑄
通讯员 王璐

“以前每次路过这里，都觉得
很 臭 ， 隔 三 差 五 粪 便 就 会 冒 出
来。”在江北新马小区新改造的化
粪 池 旁 ， 几 个 居 民 不 约 而 同 地
说。每年的台风季，很多老小区
便会遭殃：由于雨污混流，很多
雨水管道破损，污水管道堵塞，
引起大面积的涝灾。与此同时，
老小区里的污水也通过雨水管直

排到了附近河道，对水环境造成污
染。

去年，江北区把实施雨污分流
作为老小区创建“污水零直排区”
的主要措施，对新马小区、太阳
村、槐树公寓 3个试点小区的雨污
水管道进行了全面疏通和改造。现
在这 3个小区已基本实现了“污水
零直排”。

据介绍，从去年 3月开始，中
马街道城建管理办公室对新马小区
的污水管网进行了摸底和清理。在
清理中，施工人员发现，小区雨污
水管混接、错接现象较为严重，且
存在雨污水管道淤积、堵塞的现
象。“小区外墙上也‘爬’着不少
私自搭建的污水管道。”该办公室
负责人胡建军说。

此外，由于小区内的化粪池废
弃，污水虽经净化池后接入雨水系
统，但净化池处于瘫痪状态，造成
了污水管道的严重堵塞和损坏。

问题这么多，那该怎么进行改
造呢？胡建军说，最主要的一个措
施就是对南边阳台的雨污合流立管
进行改造，将雨污合流立管确定为
污水管，旁边再架设一条雨水管
道。记者看到，为了便于区别，城
管人员还分别在雨水管上标注了字
母 “Y”， 在 污 水 管 上 标 注 了

“W”。同样，小区楼房北边阳台都
设计为厨房，但因为污水管道经常
堵塞，很多住户把自家厨房的污水
擅自用管道改接到了雨水立管。在
施工中，这些私接管道被清理一
空。

记者了解到，江北区计划用 3
年时间对 146 个小区实施雨污分
流，全面推进“污水零直排区”创
建。通过对阳台雨污合流立管进行
改造，把阳台废水和厨房废水全部
纳入市政污水管网，同时点对点新
增雨水管，最终实现雨水接入雨水
管，污水接入污水管。

与此同时，江北区坚持高标准
推进新建小区阳台排水系统建设提
升，抓好源头控制。严格规范阳台
污水排放标准，要求各阳台独立设
置排水系统和屋面雨水管，分别接
入室外污水系统和室外雨水系统。
在工程设计中，要求采取设水封井
等技术措施，杜绝室外污水管网臭
气，通过阳台排水系统进入阳台，
避免新的阳台污染源点产生。

雨污分流让老小区告别“臭气熏天”

本报记者 孙吉晶
宁海记者站 陈云松
通讯员 陈葵阳

前天中午，宁海强蛟镇王石岙
村的 29 位小朋友来到设在村老年
协会的文化讲堂，去听“好爸好妈
故事团”成员给他们讲故事。

“好爸好妈故事团”是宁海县
妇联着力打造的一个亲子阅读推广
的公益品牌。故事团的成员大多是
家长、幼儿园和小学的教师，目前
成员已有120多位。

王石岙村老年协会会长王先春
和两位副会长则做起了志愿者，忙
着布置教室、搬凳子。

小学教师金雪葵是这场故事会
的主讲人，放假在家休息的她从长
街赶到了强蛟。“王石岙村有不少
村民常年在外地从事养殖业，小孩
与父母一年也就相聚两三次。”金
雪葵说，她特意挑选了一个绘画读
本《团圆》的故事。

“小朋友，过年你们想和谁在
一起，最喜欢做什么啊？”金老师
话音刚落，教室里一下子安静了许

多。屏幕上播放的一幕幕场景，吸
引了大家的目光。

除了讲故事，故事团成员这次还
准备了纸张和彩笔，让孩子们动手画
过年的情景。全家人出去旅游、围坐
在一起吃团圆饭、表演节目……孩子
们用稚嫩的笔触表达了对过年的向
往。王欢琪上小学五年级了，父母在
江苏从事养殖行业，今年过年也不回
来了。她画了一幅全家人一起吃团圆
饭的画，然后用手机拍下来，发给远
在盐城的爸爸妈妈。

“故事团成员怀着一颗关爱孩

子的心，走进社区和乡村，带去一
个个精彩的故事，激发孩子的阅读
兴趣。”宁海县妇联主席林红告诉
笔者，每位成员精心准备课件，一
个月时间已先后到桑洲、长街、大
佳何等地，为留守儿童举办了 6场
故事会，同时还送上一批书籍。

今年，宁海县妇联积极响应全
国妇联“书香飘万家”亲子阅读行
动，通过“好爸好妈故事团绘本教
育”“亲子手工制作”等活动，助
力农村儿童养成阅读习惯，推动形
成良好的学风、家风和村风。

把精彩故事带给留守儿童

学习贯彻十九大精神

基层行
直击污水零直排

本报讯（记者张燕 通讯员余
明霞） 记者昨日从市交通工作会议
上获悉，我市开启交通强市建设新
征程：到 2020 年基本建成与“一
带一路”、长江经济带相融合的多
式联运国际枢纽。今年力争建成33
个交通项目，其中包括三门湾大桥及
接线、岳井洋互通等6个重点工程。

宁波具有明显的区位优势，港
口特色突出，运输门类齐全，交通

经济发展潜力巨大，去年全市实现
交通运输业增加值 400亿元，同比
增长8%。

根据国家和省里的战略步骤，
从现在起到 2020 年，为过渡到发
展新阶段打好基础。2020 年起，
将分两个阶段推进全市交通发展，
第一阶段基本确立交通强市地位，
初步建成具有世界先进水平的现代
综合交通运输体系，第二阶段全面
建成交通强市，实现“人享其行，
物优其流，城倚其强”，为全国、
全省贡献宁波方案、宁波样板。

建设交通强市，我市将牢牢把
握高质量发展要求，突出质量、效

率、动力三方面变革，在“有”的基
础上向“好”迈进，在“大”的基础上
向“强”迈进。同时从全国领先、群众
满意、支撑有力等角度出发，打造安
全、便捷、高效、绿色、经济的现代化
综合交通运输体系。

号 角 已 吹 响 ， 一 大 批 项 目
“动”了起来。今年全市计划完成
交通固定资产投资 308亿元，其中
5亿元以上重大交通基础设施投资
额占一半以上，同比增长 16.6%，
将协同加快义甬舟开放大通道、
舟山江海联运服务中心建设，推动
与全国“十纵十横”交通通道、长
三角城市群、全省大都市区的深度

衔接。
除了 33 个力争建成的项目，

另 有 39 个 项 目 将 在 今 年 实 现 开
工，其中重点项目 5个，包括象山
湾疏港高速一期、铁路庄桥至宁波
站增建三四线、穿山港区中宅二期
矿石码头等重大工程。

68 个在建项目加快续建，其
中重点项目 17 个，包括杭甬高速
复线宁波段一期、沈海高速石浦高
速连接线、金甬铁路、穿山港铁路
支线、栎社机场三期、梅山港区
6#至 10#集装箱码头、214 省道鄞
州大道至奉化段、鄞城大道洞桥至
云龙段等项目。

今年力争建成33个交通项目
我市分步设定交通强市建设战略目标

图为庭审场景。 （凌宇磊 董小芳 摄）

开启交通强市
建 设 新 征 程

本报记者 张璐 方琴 廖业强

“不知他们什么时候才能歇
下来，吃一口我们送去的爱心
夜宵？”昨晚 10 时多，当记者
跟着志愿者离开市妇儿医院急
诊大厅时，除了感动，还有些
心疼。

昨 天 是 腊 月 廿 三 ， 小 年 。
“宁波帮帮帮”公益平台推出小
年夜送温暖活动，市妇儿医院是
爱心夜宵的一个发放点。当晚，
志愿者们还前往铁路宁波站、李
惠利医院本部和东部医院、环城
南路西延工程工地，为近 1000
位坚守在岗位上的劳动者送上千
余份热腾腾的美味，向他们表示
问候和感谢。

世纪大道快速路一期工程工
地上的工人是最早收到“夜宵”
的。为赶上工人们年前的最后一
班岗，志愿者特意选择中午，将
1500 个饺子和 145 个包子送上。
来自四川达州的田大姐说，过年

不回老家了，就在宁波，“你们包
得真好吃，谢谢你们！”

晚上 10 时许，志愿者将爱心
夜宵放到市妇儿医院工作台边，但
它们完全被“冷落”了。输液室
里，哭啼声灌耳，护士忙碌着给患
儿打针，接诊室里挤满了孩子和家
长。“要到很晚才有空，但再忙，
我们也要顶住压力。”护士长徐彬
彬说。

每到一处，每一次分发，志愿
者们会说上一声“辛苦了”“你们
忙坏了”“谢谢你们”。

记者发稿时，志愿者们还在赶
往爱心夜宵发放的下一站。

此次活动，也是中国宁波网民
生 e 点通林萍微心愿工作室推出

“宁波大爱 温暖你我”系列活动
的一部分，由宁波日报、中国宁波
网、甬派，宁波市“保险方舟”志
愿者总队，宁波市市政工程前期
办，宁波市海曙区餐饮联合会主
办，中国太保寿险宁波分公司提供
友情支持。

感谢每位坚守岗位的人
小年夜，本报联合爱心企业
送出千余份暖心夜宵

昨晚 10 时，李惠利东部医院抢救室胡护士从小志愿者手中接过饺
子。她们刚刚抢救完一名患者。

（廖业强 摄）


